
≪回答欄の記載について≫ ・当日、議員がお答えした内容は「黒字」で記載しています。

・訂正や補足など、後日整理した内容は「青字」で記述しています。

【議会からの報告事項】

団体 担当 意見・要望等 回答

≪議会報告会の手法等について≫

議会報告会の3つの班のやり方は同じですか？ 同じやり方です。

執行部の事業の内容ではなく議会としてどのような議論があった
のかを報告してほしいです。

【市議会】
報告する内容は、議会審議の状況等をふまえ、その年ごとに
検討していきます。

≪高規格車両（救急車）の更新について≫

資料記載に救急車の定員7名以上という記載がありますが、通常は
定員7名以内ではないですか？

議会報告会の資料記載についてはカタログを記載していま
す。定員については調査します。
【執行部のコメント】
救急車に乗車する人員は、救急隊員3名、傷病者1名、付添人
1名を想定しています。その他、傷病者の状態に応じた必要
な処置（例：心臓マッサージ等）を施すために、消防隊員等
が乗車することがあります。また、優先度に応じて、警察官
や付添人の追加乗車にも対応できるようにしています。
したがって、救急車の仕様書には定員を7名以上と記載して
入札を行いました。その後、救急車に改造する車両の車両総
重量を元に、積載する資機材と乗車できる定員の調整を行い
定員を7名としました。

救急車が道の右端に寄って駐車したり、車中に誰もいなかったり
する時があります。なぜですか？

事情や詳細が分からないので気が付いたときに消防本部にお
問い合わせください。
【執行部のコメント】
救急車の駐車位置は、周辺の道路状況、傷病者の症状や所在
を鑑みて最適な場所を選定しています。救急隊は3名で運用
していますが、状況に応じて隊員3名が車外で傷病者の処置
に対応する場合は、車中が無人になることがあります。ご理
解ご協力をお願いします。

救急救命士の年間予算は？他の市町では専門家もいます。 令和4年度の予算は241万円です。

意見・提言等まとめ

交通安全協会
防犯連合会
料理飲料同業組合

Ｂ

交通安全協会
防犯連合会
料理飲料同業組合

Ｂ
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【議会からの報告事項】

団体 担当 意見・要望等 回答

≪物価高騰対応重点支援事業について≫

物価高騰対応重点支援事業として省エネ家電買い替えの支援の実
施は、どこで周知しているのでしょうか？全然知りません。

広報おおたけ8月号に詳しいことが載ると思いますので、ぜ
ひ確認してください。

補助金をもっと幅広く平等に使えるようにしてほしいです。家電
だけで絞られている感じがします。

コロナが終わった後の物価高騰で国が補助している中で、用
途が限られるところはあります。残りの予算5,000万円を、
どううまく使うかというところで、省エネ家電買い替えの支
援となりました。

手をつなぐ育成会
身体障害者福祉協会

Ａ
省エネ家電買替支援事業について、なぜ、対象者に対し所得制限
を設けないのですか？

事業の予算規模が小さく、対して所得制限を設ける場合の事
務作業費が大きいためです。

≪物価高騰対応重点支援事業について≫

手をつなぐ育成会
身体障害者福祉協会

Ａ 省エネ家電購入の際、対象機種に決まりがありますか。
国の省エネ基準に沿った機種が対象となるため、エアコンの
場合は高価格帯の物が多くなります。

歴史研究会 Ｂ
エアコンの数を増やした方がいいのではないですか?

予算の5,000万円が上限です。たとえば15万円以上のエアコ
ン・冷蔵庫を一緒に買い替えした場合、10万円の支援になり
ます。そうなると、500名前後の方が対象になります。気を
つけて頂きたいのは、予算額に達した場合は申請期間中でも
終了となり、皆さんに回らない可能性もあります。

交通安全協会
防犯連合会
料理飲料同業組合

Ｂ
省エネ家電の買い替えについて、商品は値段を超えていたら何で
もいいのですか？工事費は含まれますか？

今回の省エネ家電については、特に電力消費の高いエアコン
と冷蔵庫の2品目のみです。設置費込みでの補助となりま
す。

文化協会 Ｃ 来年からの省エネ家電買い替え支援はどうなりますか。 今年度の実績に基づいて考慮します。

交通安全協会
防犯連合会
料理飲料同業組合

Ｂ
事業者へのLED交換について、2万から100万円の幅があるのはなぜ
ですか？対象となる中小企業という事業者の規模は？

半額補助のため、補助額が2万5千円から100万円になりま
す。中小企業というのは認識不足ですが事業者であれば申請
可能です。後日ホームページにてご確認をお願いします。

ＰＴＡ連合会 Ａ
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【議会からの報告事項】

≪大竹駅及び周辺整備等について≫

大竹駅の駐車場について、車いす専用駐車場はありますか？また
障害者割引はありますか？

車いす専用の駐車スペースはできる予定ですが、料金割引に
ついては聞いていません。
【執行部のコメント】
東口送迎用駐車場には１台分のスペースを確保しており、現
在整備中の西口送迎用駐車場にも1台分のスペースを確保す
る予定です。また、障害者手帳を所有されている方について
は、50％の減額となります。
減額の手続きの方法につきましては、以下のいずれかの方法
となります。
①障害者手帳をお持ちの上、駐車料金精算時に、精算機備え
付けのインターホンでコールセンターに連絡する。
②デジタル障害者手帳ミライロIDアプリをご登録の上、駐車
料金精算時に、精算機上部に設置している案内看板の案内に
沿って手続きする。

大竹駅の駐車場の利用料金が高いと思いますが。
駅駐車場は、あくまでも送迎用をメインに考えており、長く
停めたい場合は周辺の有料駐車場をお勧めします。

栄町の駐輪場は残すと聞いていますが、廃止するということなの
ですか？それは最初からそのつもりで、これだったのでしょう
か？

廃止の方向だと議会としては聞いています。ごみステーショ
ンは残して利用する予定です。民間とバランスをとりながら
整備していきます。

駐車料金が高いと思うのですが。

大竹市は30分まで無料で、30分毎に300円です。送迎目的の
駐車場と考えています。岩国は無料時間が15分です。
大竹市の料金設定は「公の施設の使用料のあり方」に基づい
て料金設定をしています。

出入口のゲートもなしで、監視カメラだけで、30分を超えた、超
えないとか、判断が難しくなるのではないですか？

30分以内だと思われても、精算ボタンを押していただいて、
30分未満は無料、30分を1秒でも過ぎると300円の料金が発生
します。料金を払わないで出ると、24時間監視カメラが設置
されていますので、後から請求が行くような仕組みになって
います。
同様の物が県内に数カ所ありますが、料金は99%回収してい
るとのデータがあります。

駐輪場跡地の活用は?

【執行部のコメント】
東口駐輪場の供用開始に伴い、11月末日で閉鎖しました。跡
地の活用について、現在決定している方針は無く、今後検討
していくことになります。

手をつなぐ育成会
身体障害者福祉協会

Ａ

歴史研究会 Ｂ
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【議会からの報告事項】

≪大竹駅及び周辺整備等について≫

大竹駅東口周辺に店舗を誘致するなどの計画はないですか。

市が積極的に行うということは聞いていません、東口の工事
が終了すれば、にぎわいが出て来るのではないかと思ってい
ます。
【執行部のコメント】
大竹駅の整備については、「①東西に分断されたまちの一体
化・回遊性の向上」・「②駅及び周辺空間のバリアフリー・
ユニバーサルデザイン化」・「③駅及び周辺空間の賑わいづ
くり、魅力的で便利な生活拠点づくり」・「④交通拠点・交
通結節点としての機能の改善・向上」・「⑤交流・憩い空間
の創出と魅力的な景観の形成」を基本方針として整備してい
ます。
現時点では店舗誘致の計画はありませんが、整備の結果、大
竹駅周辺が魅力的な土地となることで、新たに創業する事業
者が増えてくることも期待しています。
なお、既にホテルや新たな住宅地の建設がなされており、大
竹駅周辺の整備が進むことで、今後とも民間による開発を期
待しているところです。

駅にエスカレーターがないのは非常に残念です。なぜ設置しな
かったのですか。

エスカレーターの維持管理は市が行うことになり、維持管理
費が大変かかります。また　最近は高齢者の事故も起きてお
り、憂慮されます。

無料の駐輪場は今後どうなりますか。
有料の駐輪場が9月から運用されますので、無料駐輪場は告
知を行って廃止になります。

文化協会 Ｃ 駐輪場の料金は150円ですか。
今までどおりです。
【訂正】大竹駅の自転車の料金は160円/日です。

公衆衛生推進協議会 Ｃ
東口の駐輪場は15台分しかないそうですがどうなりますか。

廃止予定の陸橋の駐輪場は自転車用で、15台というのは自動
車用の駐車場です。自転車用のサイクルパークの収容台数は
十分です。

≪木野郵便局での特定事務取扱について≫

歴史研究会 Ｂ 木野支所が郵便局へ移転するのですか?
木野支所が郵便局に行くわけではありません。証明書発行な
どの機能は、木野郵便局でできますが、全ての機能ができる
わけではないので注意が必要です。

自治会連合会 Ｂ
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【意見交換】

団体 担当 意見・要望等 回答

最近、どこの小さい公園でもボール遊び禁止になっています。あ
あいう遊びが禁止されているのって、どうにかならないのでしょ
うか？

近隣の方からのクレームがあり、そのような状況になってい
ます。一番の近道は自治会で話し合いの場を持つことです。
⇒執行部に伝達しました。

他の廿日市市、福山市とかは、市全体で何かスポーツ交流会みた
いなのを行っています。大竹市でも大竹・小方・玖波とかって別
じゃなくて、その３校を合わせた運動、スポーツの交流会みたい
なのを企画したいです。

大竹のスポーツ協会等とジョイントしてやる方法もあります
し、市Ｐ連から市に陳情を出すという方法もあります。
⇒執行部に伝達しました。

学校の先生の担当するクラスの編成の権限は、校長先生だと思い
ます。それでも、少し不適切と思った場合は、どうすれば良いの
でしょうか？

教育委員会に相談になると思います。
【執行部のコメント】
不適切と感じることがあれば、学校へ相談をしてください。
相談内容に応じ、学校において可能な配慮を行っていきま
す。

駅に夜間、タクシーがいなくて困ることがあります。

タクシー会社の運転者不足が問題です。特に障害者専用タク
シーについては、資格が必要であり、なおさら不足していま
す。育成会から行政に要望・陳情を行うことも一手だと思い
ます。
【執行部のコメント】
交通事業者の運転士不足や運転士の高齢化が原因の一つだと
考えられますが、これは全国的な課題ともなっており、市と
しても交通事業者と話し合いながら運転士の確保に向けた対
策を検討していきます。
タクシーやバスの運転手の不足、介護の担い手不足は全国的
な課題となっていることは認識しています。小規模自治体で
はさらに深刻です。単市での解決は非常に難しい状況です
が、障害者の方、高齢者の方も含め、どのような支援がある
か考えて参りたいと思います。

タクシーをスマホで予約できるようにして欲しいです。

【執行部のコメント】
スマートフォンによる予約方法の導入については、交通事業
者の判断となります。意見は、市から交通事業者に伝えま
す。

タクシーのライドシェアを普及させて欲しいです。

【執行部のコメント】
ライドシェアはタクシーが不足する地域、時期、時間帯に
限って国が許可をしています。本市では、金曜日又は土曜日
の16時から翌朝5時台までの時間帯に、交通事業者の管理の
下で3台までとされており、導入については、交通事業者の
判断となります。意見は、市から交通事業者に伝えます。

手をつなぐ育成会
身体障害者福祉協会

Ａ

ＰＴＡ連合会 Ａ

- 5/16 -



【意見交換】

団体 担当 意見・要望等 回答

聴覚障害者にとっては、駅のアナウンスが聞こえないために、電
光板を設置して欲しいのですが。市内の公共施設にも設置をして
ほしいです。

民間企業のＪＲに対してはお約束できませんが、市の他の公
共施設については要望を伝え、既存の施設や今後の玖波公民
館建て替えなどに導入検討してもらえるよう働きかけます。
【執行部のコメント】
市の公共施設の新設や改築時には関係団体の方の要望を聴取
するよう、庁内への周知を継続していきます。
一例として、玖波地域交流施設整備事業で、バリアフリー視
点での施設整備に関する意見・要望にあった非常時用ランプ
と音声文字表示機器は、意見を踏まえて検討しています。
ただし、文字表示機器の複数箇所設置は設置費用や設置後の
維持管理も踏まえてできる範囲での対応となる可能性が高い
と考えます。

認知症の方や、高齢者にとって全てがデジタル化されると生活に
不便します。アナログの部分を残して欲しいです。また行政にも
携帯電話等の相談窓口があると助かります。

企業はデジタル化を進め人件費を抑え利益を追求しますが、
行政はデジタル化を進めても、人を減らさずアナログを残す
ことが大切だと思います。
【執行部のコメント】
スマートフォン等の普及により、行政手続きや相談業務等に
ついてデジタル化が進んでいますが、これまで市役所に来庁
して窓口で手続きしていたものに加えて、新たな手続き方法
（選択肢）が増えたというものであり、認知症の方や高齢者
の方々の生活がすべて不便になるとは考えていません。
今後も窓口の手続きや相談は、認知症の方や高齢者の方々の
みならず、すべての方に配慮した取り組みをしていきます。
また、携帯電話等の窓口はありませんが、契約トラブルには
消費生活センターでの相談や操作方法などの講習は、公民館
などでスマホ教室を行っています。

市民と交流したいと言いながら、福祉課の職員はほとんど現場に
来ません。

福祉課に限らず、デジタル化により時間を創出し、職員が外
に出てくれるように声を出し続けて欲しいと思います。議員
は後押しをします。
⇒執行部に伝達しました。

聴覚障害者や高齢者のために医療機関でも電光掲示板が欲しいで
す。また順番が来たことを振動で教えてくれる器具とかあればと
思います。新しい休日診療所で取り入れて欲しいです。

⇒執行部に伝達しました。

手をつなぐ育成会
身体障害者福祉協会

Ａ
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【意見交換】

団体 担当 意見・要望等 回答

病院の窓口で、聴覚障害者や高齢者とのやり取りで、大声になり
個人情報が漏れてしまいます。窓口では、筆談やスマホアプリな
ど利用するようにして欲しいです。要約筆記講座を医療関係者に
は学んで欲しいです。

【執行部のコメント】
大竹市休日診療所についてですが、今後新築する診療所で、
配慮した工夫ができるように努める予定です。職員の対応に
ついては、ご意見を共有して、留意するよう努めます。
市では希望される方には、窓口で筆談をしています。
また、大竹市難聴者・中途失調者協会、佐伯地区ろうあ協会
大竹支部が合同で、耳マークのシールを作成しており、保険
証や診察券に貼付して病院の窓口で提示することができま
す。

視覚障害者への情報伝達は、郵便物だけでは不十分であるので工
夫して欲しいです。視覚障害者は大半の人はスマホを持っていな
いので、ＱＲコード付きの書類では意味がありません。

【執行部のコメント】
福祉課障害福祉係からの郵便には、視覚障害者で希望される
方に、点字テプラで「大竹市福祉課からのお知らせです。」
の旨を封筒に貼付しております。
市役所からの文書で、ご不明な点については、お手数です
が、担当課に問い合わせていただければ、説明をさせていた
だきます。
また、日常生活用具給付事業では拡大読書器の給付もありま
すので、ご相談ください。

小児科の夜間診療が、大竹でできるようにして欲しいです。 ⇒執行部に伝達しました。

議会や委員会のYouTube放送の編集について、委員会での質問と議
事録が不一致なのではないですか？

基本的には編集しません。本会議は報道されたものを、委員
会はそのままYouTubeにアップロードしています。

岩国大竹道路の工事遅延の理由について

岩盤が見つかったため、工事が遅延しています。岩盤の問題
については議事録に記載がないため確認が必要です。当初の
予算化の際にはボーリング調査が入っており、調査はしてい
るはずです。

人口減少に対する対策について
抜本的な改革は国の方針によるものです。根本的な解決方法
はありませんが、市でできるだけ住みやすい環境を整えてい
くよう努力しています。

明るい街づくりＹＳ連合
栄町を明るくする会
ハローの仲間

Ａ

手をつなぐ育成会
身体障害者福祉協会

Ａ
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【意見交換】

団体 担当 意見・要望等 回答

ボランティア団体の高齢化と後継者不足について

行政との連携強化の必要性を認識しています。デジタルを活
用して若い世代の参加を促す方法を模索し、次世代のリー
ダーを育てていくことも課題であると考えます。またその際
に年配の方でもデジタルを使いやすいような環境を整えると
ともに、自治会と行政の対話の機会を増やすことが重要で
す。

大竹市のＰＲ活動が足りないのではないですか？
議員全員が、その認識は持っています。最近は議会が若返
り、それについて一般質問で言及することも増えています。

何処の自治体にも郷土資料館があります。歴史を学べる場所が大
竹市にはないので大竹市にも必要だと思います。

歴史の資料・調査した物を置く場所がありません。郷土資料館が
あれば資料が保管できます。

学芸員が居ないので、将来のために、資料館・学芸員の話をした
いです。

小方の街道・長屋門等の扱いはどうなりますか?

【執行部のコメント】
街道については、小方・苦ノ坂の西国街道の一部が斜面崩壊
で通行できなくなったことから、当面の措置として単管パイ
プを使った仮設の通路を設けている状況ですが、あくまで仮
設であり、ずっと存置しておくことはできません。これに代
わる簡易な方法で、歩行経路の確保ができないか検討をした
いと考えています。
長屋門については、市文化財保護条例に基づき、関係者の所
有権その他の財産権の尊重等を踏まえて対応する必要があり
ます。

今だと資料があるので、VRを使い、亀居城や街並みを再現してほ
しいです。

【執行部のコメント】
歴史研究会が考えているものを具体的にご提案ください。
現在のところ、実施する予定はありません。

歴史＝観光できる物を大竹市は持っています。 ⇒執行部に伝達しました。

ボランティアガイドの育成をしていき、宮島、岩国の観光客を呼
んで外貨を獲得する。

⇒執行部に伝達しました。

Ａ
明るい街づくりＹＳ連合
栄町を明るくする会
ハローの仲間

【執行部のコメント】
郷土資料館の建設や学芸員の配置については、かねてより歴
史研究会からご要望をいただいていますが、市全体の事務事
業の優先順位から困難と考えています。図書館2階の郷土資
料室を有効活用したいと考えます。

歴史研究会 Ｂ

- 8/16 -



【意見交換】

団体 担当 意見・要望等 回答

市の指定されていない文化的価値のある物の扱いはどうなります
か?

【執行部のコメント】
扱いを特定することはできませんが、地域団体や住民が自主
的に保存活動を行うほか、専門的な知識や経験を持つ文化財
保護団体などに適切なアドバイスを受けることも考えられま
す。

文化財をPRしていって欲しいです。
【執行部のコメント】
大竹市内の文化財は市ホームページを活用し、位置情報等の
提供を含め、伝え方の工夫をしているところです。

歴史研究会のホームページには大竹市の歴史が詰まってるので見
て欲しいです。

⇒執行部に伝達しました。

自治会、自治会長から推薦され選出される地域安全推進員の継続
性がありません。なり手不足を解消したいです。

【執行部のコメント】
地域安全推進員の推薦については、市は直接関与はしていま
せんが、多くの自治会では会員の減少や役員のなり手不足な
どの課題を抱えており、市では自治会連合会と連携して、地
域課題の解決に向けた検討を進めていきたいと考えていま
す。

物価高もあり人件費も上がっていることもあるので資金繰りも大
変なのに、団体への補助金の額が近年変わっていません。予算委
員会で議員には市に対し意見してもらいたいです。

【執行部のコメント】
団体運営費に対する補助金については、交付先団体の財務状
況（繰越金などの余剰資金を有していないかなども含め）に
応じて適切な額となるよう予算を編成しています。したがい
まして、人件費や物件費の上昇などにより財務状況が著しく
悪化し運営に支障がある場合は、担当課と補助金増額の必要
性を十分協議するようお願いします。

新規加入される方が増えないので心配です。 ⇒執行部に伝達しました。

1人500円で中学校の料理教室を開催していますが、材料費など物
価高もあり前年度が赤字になり500円から700円に値上げをしまし
た。教育の一環で行っているので、今後、生徒さんからの負担も
強いられていく可能性もあります。市として助成など考えていた
だきたいです。助成が難しいようなら、会の運営費確保のためイ
ベントなどの機会を作ってほしいです。

【執行部のコメント】
水産振興及び地産地消推進の観点から、どのような支援がで
きるか研究します。

防犯連合会 Ｂ

料理飲料同業組合 Ｂ

歴史研究会 Ｂ
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【意見交換】

団体 担当 意見・要望等 回答

助成金をアップしていただきたいです。
・協会に入会される方が免許の更新が自動化になり、協会への入
会が勧めにくくなります。
・今後、物価の高騰が見込まれ、支出費用も上昇し財源不足とな
ります。
・シニアクラブが、自転車講習のため晴海公園や栄公園に来る際
の交通費を、少なからず助成したいのですが、財源不足で活動が
縮小されます。市の助成金をアップしていただきたいです。

【執行部のコメント】
現在、市から交通安全協会に対して補助金を交付しています
が、増額を希望される場合は、ご相談ください。

役員の不足について
・高齢化で役員をやめる人が多くなっています。役員の勧誘に努
めています。

【執行部のコメント】
各種団体が同じような課題を抱えており、市としても対策に
苦慮しています。

自治会活動助成金や広報配布手数料などを上げてもらったことは
大変うれしいですが、広報を配布すること自体が大変です。ま
た、運営が難しいから役員をやらないという声もあります。高齢
化の問題や、自治会に入らないという人も増えてきて、草取りや
清掃活動の参加者が減っています。連合会もやめたいというとこ
ろも出てきています。

【執行部のコメント】
自治会連合会では、今年度から自治会が抱えている課題や悩
みなどについて、解決の糸口を見出すため、自治会アンケー
トを実施しています。調査結果に基づき、市と自治会連合会
が連携しながら、地域課題の解決に向けた検討を進めていき
たいと考えています。

小方地域の人は小方駅に大変関心があり、アンケートでも約70
パーセントの方が期待しています。早期に実現してもらいたいで
す。

⇒執行部に伝達しました。

晴海運動場の土は石だらけで、サッカー試合に使うのを拒否され
たことがあります。土は一定程度、改良されましたが、スポーツ
関係者に相談するなどして最初からグレードを考えてほしかった
です。

良質の土の方がいいということで理解しました。
⇒執行部に伝達しました。

廿日市のサンチェリーのような体育館がほしいです。 ⇒執行部に伝達しました。

総合市民会館の体育館には空調がなく、空手はアゼリアでやりま
した。空調に加えて100～200台分の駐車場が必要です。

当事者の意見をしっかり聞いて施設整備することなどを執行
部に伝えるようにします。
⇒執行部に伝達しました。

自治会連合会 Ｂ

交通安全協会 Ｂ

スポーツ協会
総合型地域スポーツクラ
ブ

Ｃ
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【意見交換】

団体 担当 意見・要望等 回答

バスやタクシーが下瀬美術館に行くのに晴海公園内を通っていま
すが、子供にとって危ないのではないですか。コメリ横から美術
館まで真っすぐな道を作れないのですか。

持ち帰って検討します。
【執行部のコメント】
道路を整備するためには、広範囲に交通事情や土地利用形態
を十分に調査・検討する必要があります。このため、単にコ
メリ横から美術館まで真っすぐな道路を、新たに造ることは
容易ではありません。
美術館は、晴海地区進出に当たり、隣接する晴海臨海公園と
一体となって、地域・世代を超えた交流の場や憩いの場を創
出することを掲げておられますが、これは小方地区のまちづ
くり構想に合致しています。そのため、美術館開業後は、安
全管理に関する条件下で、シャトルバスが公園内を通行する
ことを許可しています。
下瀬美術館へ来館するバスやタクシーについては、相手方に
対し安全管理の徹底を指導しているところですが、今後も安
全管理を徹底していきたいと考えています。

晴海のスポーツ施設はできてみれば中途半端です。野球場も公式
試合ができません。

⇒執行部に伝達しました。

野球場の芝が刈られていません。

【執行部のコメント】
球技場の芝については、定期的に芝刈りを実施しています。
今後とも、利用者ができるだけ快適に使用できるよう、維持
管理を行っていきます。

定例会は年何回ありますか。予算以外にどんな議題があります
か。議会は忙しいですか。

4回と臨時会です。補正予算も審査します。各委員会も活動
しています。

文化については、どの委員会で検討されていますか。 総務文教委員会の所掌です。

大竹の文化についてどういう意見を持っていますか、議員の個人
的な意見を聞かせて下さい。

①ふるさと感です。
②人間が生きていく価値です。
③これまで大竹には文化政策がほぼありませんでした。広島
市、宮島、岩国といった世界的に注目されている地域にあっ
て、大竹だけ何もしなくてよいのか危機感があります。新駅
と結合した亀居城の活用が必要です。
④文化活動は人のつながりです。

スポーツ協会
総合型地域スポーツクラ
ブ

Ｃ

文化協会 Ｃ
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【意見交換】

団体 担当 意見・要望等 回答

玖波公民館の建て替えで実質1年間使えなくなります。休止期間が
出ないやり方はできませんか。先日休止の知らせを受けたが初耳
でした。活動を続けていくためには支援が必要です。

〔スケジュールを説明〕補助を受けるために令和8年度内に
事業を完了する必要がありました。休止期間が短くなるよう
業者と協議しました。市役所と利用者の意思疎通が望ましい
と思います。
⇒執行部に伝達しました。

どうすれば文化の衰退を食い止められますか。市には文化的ス
テップアップのために相談する場所もなく地団駄を踏んでいま
す。窓口が欲しいです。いま動かないと伝承もできません。議員
個人の意見も聞きたいです。

①特効薬はありませんが文化を映像として残し、他の町とオ
ンラインでつながる方法もあります。
②大竹に徹底して欠けているのは外向きの文化活動です。自
分の子供時代は尾道・竹原と大竹は文化水準で大差はありま
せんでしたが、文化発信に努めた尾道・竹原との差は今や歴
然です。外向きの文化活動で経済を回していく必要がありま
す。外向きの文化活動をやっていると内向きの活動も自然に
盛んになります。そうしないと大竹は世界の流れに取り残さ
れる、というか既に取り残されています。
③日本は、ここ数十年経済政策に失敗して国民に余裕がなく
なっています。国民が十分余暇を持てるようにするのが文化
国家の基礎です。
④文化に取り組む部署がありません。市役所の文化関連の部
署も職員が数年ごとに異動していきます。生涯学習などに長
期従事してもらう職員を置き、市民と文化活動を共にする可
能性もあります。窓口については持ち帰り相談します。
【執行部のコメント】
過疎化や少子高齢化などによる地域コミュニティの衰退や文
化の担い手不足が懸念されます。文化政策として、伝統文化
を次世代に引き継いでいけるように努めたいと考えます。

文化が次の世代に伝わっていかないのは、活動が行われているこ
とを知らない人がいることも一因です。小中学生が文化に触れる
機会もほしいです。写真展をやっても知り合いしか見に来ませ
ん。ＰＲの方策が必要です。

文化協会の広報誌はあると思いますが、新しい広報媒体で宣
伝する方法も可能かもしれません。

大竹がニュースや下瀬美術館で注目されるのは嬉しいですが、何
よりも石本美由起の宣伝をしていないのが問題です。周防大島が
星野哲郎を宣伝しているように、大竹も石本美由起の記念館がほ
しいです。

①ご意見として頂戴します。
②石本美由起の歌だけを対象にしたのど自慢を開くのもよい
でしょう。
③石本美由起生誕100年祭が8月25日に市内で開かれます。
⇒執行部に伝達しました。

Ｃ文化協会
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【意見交換】

団体 担当 意見・要望等 回答

文化協会 Ｃ

小方まちづくりに期待しています。総合市民会館の体育館を小方
に移す話があり、総合市民会館を建て直す構想は知っています
が、できるだけ早く本来あるべき文化ホールが必要です。ＴＢＳ
の石本美由起の生誕100年に関係する「新・ＢＳ日本のうた」の収
録もわざわざ東広島でやりました。大竹に文化ホールがないから
そうなったのではないでしょうか。

スポーツ関係者からも「スポーツ施設を作るときは関係者の
意見を聞くべき」という意見をもらいました。文化について
も帰って執行部に伝えていこうと思います。
【執行部のコメント】
将来的に文化ホールの建設が具体化した際には、関係者の意
見を伺いながら進めていくことになると考えます。

市広報8月号に住みよさランキングで大竹市が3年連続県内1位に
なったとありますが、どこがいいのかわかりませんでした。どこ
がそんなにいいのでしょうか。いいならＰＲすればどうですか。
評価基準をポツポツ挙げられても分からず、人口は減り、特に若
者が減っています。

①3年前に1位になったときは「居住地に恵まれているから」
などと言われていました。仕事の場、子育て環境などではな
いでしょうか。
②市広報によると安心度、利便度、快適度、富裕度などが指
標です。情報発信はすべきと思います。
③この調査は人口あたりの調査です。東洋経済の指標の20項
目には入っていませんが、分かりやすく保育所を例にする
と、大竹市は保育所余りで、人口あたりでは保育所が多いこ
とになります。保育所が余っているということは人口が減っ
ており、大竹市が衰退していることを意味しています。
④大竹市は2号線、高速道路などがあり一見恵まれています
が、それでも人口が減っているのが七不思議です。やり方を
変えなければいけないかもしれません。
⇒執行部に伝達しました。

【逆質問】議長：大竹の一番アピールしたいことは何ですか。
市民：いいところはありません。何もないのがいい。何でも
中途半端です。たとえば野球場です。
議員：いろんな人が議論することが大事です。

エアコンは補助があっても高い。議員が１人欠員しているのに、
なぜ補充しないのでしょうか。今は15人で済んでいるのではない
ですか。

補欠選挙をするとすれば、次の市長選挙と同日に行われる可
能性があります。今15人でぎりぎり回していますが、新たな
委員会が立ち上がったりで厳しいと思います。

公衆衛生推進協議会 Ｃ
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【意見交換】

団体 担当 意見・要望等 回答

公衛協も自治会も役員のなり手不足に苦労しています。自治会の
実態を調査して今後の対策を検討してほしいです。

①持ち帰って所掌の委員会に伝えます。
②若い人はシニア世代の中に飛び込むことにためらいもあり
ます。自治会活動の情報発信も必要です。
【執行部のコメント①】
負担となっている業務の精査を行い、合理化・効率化を目指
すよう検討します。
自治会連合会では、今年度から自治会が抱えている課題や悩
みなどについて、解決の糸口を見出すため、自治会アンケー
トを実施しています。調査結果に基づいて、市と自治会連合
会が連携しながら、対応に向けて検討を進めていきたいと考
えています。

豊かでない自治会には補助金を出してはどうですか。活動する人
に謝礼金も出してよいのではないですか。

補助は必要だと思います。
【執行部のコメント】
現在、自治会活動費助成金を市から交付していますが、その
使途については自治会において決められています。自治会連
合会では、今年度から自治会が抱えている課題や悩みなどに
ついて、解決の糸口を見出すため、自治会アンケートを実施
しています。調査結果に基づいて、市と自治会連合会が連携
しながら、対応に向けて検討を進めていきたいと考えていま
す。

ポイ捨て防止条例を作ることについて議員の意見はどうですか。

①ごみを有料化すると山に捨てる人がいます。
②個人が1つ2つポイ捨てするのに対して条例で取り締まる必
要はありませんが、山などへの不法投棄は嘆かわしいと思い
ます。ごみを処理しやすくすれば、山に持って行く人はある
程度減るはずです。
③ポイ捨て条例の効果は把握していませんが、自分で調査研
究したいと思います。
④条例を作るのは啓発にはつながります。ごみの分別につい
ても啓発が必要でした。
議長）大竹市には自転車の「ポイ捨て条例」はあります。ご
みについては、大竹は結構きれいかなと思います。条例を作
るとパトロール員も必要になるので費用対効果を考えつつ検
討したいと思います。

公衆衛生推進協議会 Ｃ
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【意見交換】

団体 担当 意見・要望等 回答

家電を量販店に持っていき処分手数料を払うくらいなら山に持っ
て行くという人がいます。市が処分手数料を補助して引き下げる
ほうが、不法投棄物を回収するより安くつくのではないですか。

①ご意見としていただきます。
②家電は買うときにデポジット制にしていないので、捨てる
ときに料金を払うことになります。大竹でルール作りができ
ればいいかもしれません。
【執行部のコメント】
不法投棄は犯罪であり、家電リサイクル料金の支払いを拒否
し不法投棄することは許されません。家電リサイクルは、ご
みを減量し限りある資源を有効活用することで自然環境を保
護するための取組ですので、ご理解の程よろしくお願いしま
す。

市営黒川墓苑の管理組合が運営できなくなり、墓参り用の水が出
なくなっています。直して欲しいです。

持ち帰ります。
【執行部のコメント】
○市営墓地の水道についてですが、現在市が設置管理してい
るのは白石墓苑と立戸墓苑の2か所になります。その他の梅
ケ滝墓地、黒川墓苑及び鞍掛墓地には、市が設置した水道施
設はありませんので、お墓参り等で水が必要な場合は、各自
ご持参いただくようお願いしているところです。
○ご指摘の黒川墓苑ですが、隣接の墓地の管理組合が設置し
た水汲み場がありましたが、現在、管理組合も解散してお
り、令和3年8月をもって水汲み場が廃止されています。
○水汲み場の修繕等の要望をお聞きしますが、民間施設であ
り市の水道施設でありませんので、市で対応ができません。
お墓参り等で水が必要な場合は、各自ご持参いただくようお
願いします。

市の人口は減っており、自治会も会員が減っています。空き家対
策はどうなっていますか。

①空き家バンクの取り組みはあります。ただ5年間で登録ゼ
ロでした。
②人口問題は全世界の問題です。空き家対策はなかなか機能
していません。江田島は元々家賃が安く海が見えるなどの好
条件で例外的に借り手が来ています。
③引き続き研究します。
【執行部のコメント】
空き家の対策については、市民をはじめ建物所有者の方に空
き家に関する問題点や意識を持っていただきたいと考えてお
り、市では空き家対策の講演会・相談会の開催や空き家の適
正管理・活用をお願いするチラシを作成し、市のホームペー
ジに掲載し啓発しているところです。

公衆衛生推進協議会 Ｃ
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【その他のご意見】
団体 担当 意見・要望等 回答

手をつなぐ育成会
身体障害者福祉協会

Ａ

発達障害児の放課後等デイサービスを行う事業者が、こども食堂
を始めました。サービスの目的が障害者に向けてのものなのか、
貧困家庭に向けてのものなのか、目的を明確にした方がよいので
はないでしょうか。

明言はできません。市からの依頼があったかどうか不明で
す。状況把握は行っていきます。
【執行部のコメント】
この事業は、母子家庭及び父子家庭に限らず子を養育する全
ての家庭における当該家庭の保護者及びこどもの生活の向上
を図ることを目的とした事業に対し、市が予算の範囲内にお
いて事業者に補助金を交付するものです。この目的に合致し
た事業に対し、市が補助金を交付しています。

白石公園でのボール遊びなどにより、近所迷惑になって問題に
なっています。子供たちも学校ではできないということで、市営
住宅の空き地が利用できませんか。

学校の使用は管理や責任の問題などで難しいです。空地の利
用についてはどういった方向がいいのか市と協議していきま
す。
【執行部のコメント】
市営平屋住宅解体後は、新たな市営住宅や公共施設として利
活用する計画のない用地については、解体が完了した団地ご
とに、公募などにより売却を進める方針です。
しかしながら、新たな利活用が決定される又は売却するまで
の一時的な期間において、例えば自治会が管理し利用したい
ということであれば、支障がない範囲で使用を許可すること
は可能と考えていますので、ご相談ください。

平成21年、令和元年と過去11年間に2回床上・床下浸水していま
す。ちょっと雨がひどくなると、あちこちで水が溜まります。新
町にポンプ場ということも聞いていますが、今どうなっていくの
でしょうか。

議会としても新町ポンプ場の陳情を採択するなど早期実現を
目指しています。しかしながら多額の費用と多くの住民の協
力が必要で簡単ではありません。いまのところ少しでも安心
安全にできるよう水路の改良や浚渫（しゅんせつ）などを
行っています。
【執行部のコメント】
大竹地区の雨水排水対策については、まずは、陳情項目で
あった下水道支障管の撤去など、排水路の機能改善に鋭意取
り組んでいます。

自治会連合会 Ｂ
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